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Благодаря поправкам в закон ряд южноуральских семей смогут 
сохранить статус многодетных, а с ним и меры поддержки.

СОХРАНИТЬ 
СТАТУС
МНОГОДЕТНЫХ

Депутаты Законодательного Со-
брания поддержали инициативу 
губернатора Челябинской области 
Алексея Текслера. Глава региона 
предложил сохранить статус много-
детной семьи для родителей, чьи 
старшие дети получают образование 
в очной форме.

До сегодняшнего дня многодет-
ной семьей в Челябинской области 
признавалась семья, постоянно про-
живающая на территории региона и 
имеющая на своем содержании трех 
и более детей (в том числе усынов-
ленных, взятых под опеку (попечи-

тельство), пасынков и падчериц) в 
возрасте до восемнадцати лет.

— Изменения предусматривают, 
что семья сохранит статус многодет-
ной, если старшему ребенку уже ис-
полнилось 18 лет, но он продолжает 
получать образование в очной фор-
ме обучения. Семья будет считаться 
многодетной, пока старший ребе-
нок учится в техникуме или в вузе 
до 23 лет, — пояснил председатель 
комитета по социальной политике 
Сергей буяков (фракция «Единая 
Россия»).

Благодаря принятым поправкам 
родители с тремя деть-
ми, один из которых уже 
стал совершеннолетним, 
получат все меры под-
держки, которые по-

ложены многодетным. Речь идет о 
ежемесячных денежных выплатах, 
компенсации на оплату ЖКХ, по-
собии на подготовку к школе и ряде 
других льгот.

В свою очередь председатель 
комитета по информационной по-
литике олег Гербер (фракция «Еди-
ная Россия») высказал мнение, что 
большинство детей при нынешней 
системе образования оканчивают 
школу в 18 лет, но еще определен-
ное время (до поступления) могут 
не являться учащимися вузов или 
техникумов, а значит, здесь льгота 
может не работать.

— Но сегодня важно было при-
нять региональный закон именно 
в трех чтениях, поскольку для ми-
нистерства социальных отношений 
это станет основанием для бюдже-
тирования. У депутатов же будет 
время, чтобы закон корректировать 
и сделать так, чтобы ни одна кате-
гория семей не выпала из поля его 
действия, — добавил Олег Гербер.

Стоит отметить, закон Челябин-
ской области вступит в силу с 1 ян-
варя 2022 года.

Подробно об остальных актуаль-
ных решениях февральской сессии За-
конодательного Собрания — на стра-
ницах номера.

25 февраля состоялось седьмое заседание Законода-
тельного Собрания седьмого созыва. Впервые за относи-
тельно долгое время заседание южноуральского 
парламента проходило в очном формате. Тем не менее это 
не отменило разумного соблюдения санитарно-эпидемиче-
ских мер — социальной дистанции, масочного режима. По-
вестка была насыщенной. Среди знаковых решений 
депутатов выделим расширение статуса многодетной семьи 
в Челябинской области.

АнАстАсия ХивинцевА. фото людмилы ковАлевой

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
национальные проекты 
в 2021 году на Южном Урале...    с. 4

Дорогие женщины!
Поздравляю вас с прекрасным ве-

сенним праздником –днем 8 марта!
В нашей стране и во всем мире 

этот праздник является символом 
любви, радости и тепла. мы пре-
клоняемся перед теми бесценны-
ми чертами, которыми наделена 
женщина: нежностью и добротой, 
мудростью и терпением. С вами 
связано все самое дорогое, что у нас 
есть, – семья, дети, тепло домашне-
го очага.

Вы способны достигать больших 
высот во всем: в политике, бизнесе 
и науке, а социальная сфера — об-
разование, здравоохранение, куль-
тура — почти полностью держится 
на ваших хрупких плечах. Но при 
всех сложностях жизни вы не утра-
чиваете обаяния и душевной ще-
дрости.

Желаю вам молодости и красоты, 
материнского счастья, семейного 
благополучия и гармонии. Пусть 
рядом с вами всегда будут заботли-
вые, любящие и любимые люди.

В.В. Мякуш, председатель
законодательного Собрания

ПозДРАВЛЕНиЕ
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На очередном заседании по-
печительского совета обсуж-
далось техническое задание на 
разработку творческого эскиза 
скульптурной композиции. 
Кроме того, были утверждены 
условия открытого конкурса.

Как отметил председатель 
Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»), изготовле-
ние композиции будет про-
изводиться за счет внебюд-
жетных средств. Несколько 
организаций уже готовы уча-
ствовать в финансировании.

На площадке парламен-
та также состоялась пресс-
конференция. На вопросы 
журналистов ответили пред-
седатель попечительского 
совета, председатель коми-
тета по социальной полити-

ке Сергей буяков (фракция 
«Единая Россия») и искусство-
вед Людмила Евтушенко. По 
ее словам, композиция или 
памятник должны нести не 
только художественный, но 
и воспитательный смысл.

Напомним, установка 
памятника медикам в Че-
лябинске — инициатива За-
конодательного Собрания. 
Скульптура должна стать 
символом уважения к само-
отверженному труду вра-
чей в борьбе с COVID-19. 

Законодательную ини-
ц и а т и в у  г у б е р н а т о р а 
Алексея Текслера парла-
ментарии поддержали на 
февральском заседании За-
конодательного Собрания. 

По словам первого вице-
спикера областного парламен-
та, председателя комитета по 
бюджету и налогам Александра 

Лазарева (фракция «Единая 
Россия»), дотации органам 
местного самоуправления 
выделяются для того, чтобы 
в муниципалитетах привлека-
ли как можно больше людей 
для развития самозанятости.

— В первую очередь непо-
средственно министерство 
финансов и министерство 

экономического 
развития региона 
будут анализи-
ровать, в каких 
территориях наи-

более активно идет развитие 
самозанятого населения, — 
отметил Александр Лазарев.

Напомним, с 1 января 
2021 года Челябинская об-
ласть вошла в число реги-
онов, где введен специаль-
ный налоговый режим для 
самозанятых — налог на 
профессиональный доход.

СПАСибо ВРАЧАМ

Дан старт конкурсу на скульптурную 
композицию медикам
Творческие эскизы должны быть 
представлены на конкурс в срок 
до 15 марта. Победителя опре-
делят к 1 апреля.

АлексАндр пАтритеев

Эскизные проекты 
направлять 
на электронную 
почту СмО 
«медицинская 
палата Челябинской 
области» 
n.maluhina@bk.ru.
С техническим 
заданием можно 
ознакомиться 
на сайте zs74.ru.

Речь идет о безвозмезд-
ных поступлениях в казну 
Челябинской области из 
федерального бюджета на 
сумму 820 млн рублей. Из 
них большую часть, а имен-
но 800 млн рублей, направят 
на обеспечение дорожной 
деятельности в рамках нац-
проекта «Безопасные и ка-

чественные автомобильные 
дороги». Таким образом, в 
2021 году общий объем фи-
нансирования проекта со-
ставит более 5 млрд рублей.

Отметим, остальные 20 млн 
рублей федерального транс-
ферта пойдут на оснащение 
объектов спортивной инфра-
структуры. Предусмотрены 

также расходы на компенса-
цию регоператорам выпада-
ющих доходов, возникающих 
из-за установления льготных 
тарифов в сфере обращения 
с ТКО — 100 млн рублей. 

НАцПРоЕКТы

«безопасным и качественным автомобильным 
дорогам» добавили финансирование

На февральском заседании депутаты законодательного Со-
брания одобрили поправки к областному бюджету на 2021 год 
и на плановый период 2022 и 2023 годов.

Александр ЛАзАрев, 
первый заместитель пред-
седателя законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
(фракция «единая россия»):

Из федерального 
бюджета поступили 

значительные средства 
в рамках национального 
проекта «Безопасные и 
качественные автомо-
бильные дороги». Это 
позволит региону увели-
чить темпы реализации 
проекта, а значит, повы-
сить качество южно-
уральских дорог.

ромАн рудин. фото олегА кАргАполовА

фиНАНСы

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКАэКоНоМиКА

Муниципалитетам станет выгодна поддержка 
самозанятых южноуральцев

В Челябинской области введен новый вид дотации для районов 
и городских округов, в том числе с внутригородским делением. 
Мера призвана мотивировать муниципалитеты увеличивать 
количество самозанятых в территориях. 

нинА черкАсскАя

цифРА

насчитывалось на начало 
января этого года 
в Челябинской области.

бОлЕЕ

29 000
САМОЗАНяТЫХ

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
слышит ли местная власть
жителей в соцсетях?..          с. 5

Поправки в региональный 
закон одобрили южноураль-
ские парламентарии. Приня-
тые изменения связаны с тре-
бованием федерального зако-
нодательства, в соответствии 
с которым государственные 
и муниципальные служащие, 

а также лица, замещающие 
государственные и муници-
пальные должности, обязаны 
отчитываться о приобретении 
криптовалюты и других циф-
ровых активов, если общая 
сумма таких сделок и сделок 
по приобретению недвижимо-
сти, транспортного средства, 
ценных бумаг, акций за год 
превышает совокупный доход 
семьи за последние три года.

— Федеральным законода-
тельством указанным долж-

ностным лицам запрещено 
владеть цифровой валютой 
и цифровыми финансовыми 
активами, выпущенными 
в информационных систе-
мах, организованных в со-
ответствии с иностранным 
правом. Если такие активы 
имеются, до 1 апреля 2021 года 
должностные лица обязаны 
произвести их отчуждение, 
— прокомментировал пред-
седатель комитета по законо-
дательству, государственному 
строительству и местному са-
моуправлению Анатолий бра-
гин (фракция «Единая Россия»).

регион сможет нарастить 
темпы реализации нацпроекта.

Чиновников обязали отчитываться  
о криптовалюте
Государственные и муници-
пальные служащие будут рас-
крывать сведения об имеющих-
ся у них цифровых активах.

АНАСТАСИя ХИВИНцЕВА 

Не у всех собственников 
домовладений есть возмож-
ность установить газовое 
оборудование и произвести 
его присоединение. Южно-
уральскими властями раз-
работаны дополнительные 
меры поддержки льгот-
ных категорий граждан. 

Новая мера начнет дей-
ствовать с 1 июля этого года. 
Льготники начнут получать 
единовременную социальную 
выплату на компенсацию ча-
сти расходов. Сумма субсидии 
составит 60 тысяч рублей. Ее 
предоставят после того, как 
будут завершены работы по 
установке внутридомового га-
зового оборудования и заклю-
чен договор поставки газа.

Отметим, социальная вы-
плата будет распространять-
ся на одиноко проживающих 
пенсионеров, многодетные 
семьи и семьи с детьми-ин-
валидами. У последних двух 
категорий среднедушевой 
доход не должен превы-
шать двукратную величину 
прожиточного минимума.

льготники получат субсидию                     
на подключение к газу

определены категории граждан, 
которые получат материальную 
помощь на установку внутридо-
мового газового оборудования. 
инициативу губернатора поддер-
жали южноуральские депутаты.

тАтьянА николАевА

Сергей Буяков, 
председатель комитета зако-
нодательного Собрания по со-
циальной политике (фракция 
«единая россия»):

Льготные категории, 
которые вправе полу-

чать эти дотации, могут 
быть расширены. Будем 
обсуждать такую возмож-
ность с губернатором и 
министром социаль-
ных отношений.
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Испытание вирусом

— Владимир Викторович, для начала 
— личный вопрос: Какими для Вас были 
уроки минувшего года?

— Для себя я вынес главный урок: 
общая угроза — пандемия коронави-
русной инфекции — и победа над ней 
объединили народ. Это высочайшая 
требовательность к себе, дисциплина, 
ответственность каждого за здоровье 
свое и своих близких, родных, друзей, 
коллег по работе. Пример России по-
казывает, что мы легче других стран 
перенесли испытание вирусом, по-
тому что наши жители осознали глав-
ную цель — вирус нужно победить. 
Безусловно, свою роль сыграли меры, 
принятые на уровне государства и 
президента Владимира Владимирови-
ча Путина, на уровне правительства 
Челябинской области и губернатора 
Алексея Леонидовича Текслера, кото-
рый выстроил четкую систему работы.

Работа единой командой

— В одном из интервью Вы сказали: 
«Нельзя было сидеть и пережидать, 
поэтому мы старались максимально 
погрузиться в работу по преодолению 
этого кризиса». Какова здесь роль депу-
татского корпуса?

— Прежде всего, мы работали 
единой командой под руководством 
главы региона, оперативно реагируя 
на все вызовы, вносили изменения в 
бюджет. Так, на обеспечение лекар-
ствами пациентов с коронавирусом 

было дополнительно направлено поч-
ти 200 миллионов рублей, в том числе 
свыше 67 миллионов — из областного 
бюджета. На строительство новой ин-
фекционной больницы на 482 койко-
места из бюджета выделено 2,5 мил-
лиарда рублей. Больница построена в 
кратчайшие сроки  и с 12 ноября про-
шлого года начала принимать пациен-
тов. Сейчас идет строительство второй 
очереди. Южноуральский парламент 
внес поправки в бюджет прошлого 
года, в соответ-
ствии с которыми 
дополнительно 
выделено 589 мил-
лионов рублей на 
оборудование по 
обеспечению кис-
лородом больниц, 
пациентов с ко-
вид-инфекцией.

В период пан-
демии серьезно 
пострадал малый и средний бизнес, 
и здесь депутаты и исполнительная 
власть области приняли целый ком-
плекс мер. Во-первых, в пострадавших 
сферах снижены ставки налогов для 
видов деятельности, наиболее подвер-
женных падению спроса. Во-вторых,  
для предприятий пострадавших отрас-
лей продлены сроки уплаты налогов 
на имущество, авансовых платежей 
по транспортному и земельному на-
логам. В-третьих, в результате приня-
тых мер поддержки малого и среднего 
бизнеса снизится налоговая нагрузка 
на субъекты предпринимательства. 

Таким образом,  в экономи-
ческом обороте сохранится 
более 3 миллиардов рублей. 
Конечно, для бюджета об-
ласти это выпадающие до-

ходы, но мы осознанно пошли на это, 
чтобы сохранить малый и средний 
бизнес. В-четвертых, в регионе вве-
дены 5 антикризисных программ по 
кредитованию и рефинансированию. 
Финансовую поддержку получили 
уже 288 предприятий. В результате 
нам удалось сохранить стабильность 
и выполнить все первоочередные 
обязательства бюджета, поддержать 
граждан, бизнес, экономику в период 
ограничений. Статистика показывает, 

что регион плав-
но выходит из 
пандемии. Тем 
не менее успо-
каиваться рано. 
Законодательное 
Собрание про-
должает работать 
в тесном контакте 
с главой региона 
и правительством 
области, опера-

тивно разрабатывая и принимая за-
коны, направленные на стабилизацию 
экономики, социальную защиту насе-
ления и повышение инвестиционной 
привлекательности Южного Урала. 
мы должны окончательно  победить 
коронавирус и преодолеть его послед-
ствия. 

Вакцинация на личном 
примере

— На первый план сегодня выходит 
вакцинация населения. К слову, из де-
путатов законодательного Собрания 
многие ли уже привились?

— На сегодняшний момент приви-
лись более 40 процентов депутатского 
корпуса. Но задача поставлена вакци-
нировать максимальное количество 

наших жителей. Есть четкая статисти-
ка: 70% населения должно привиться, 
чтобы коронавирус ушел в прошлое. 
Приведу свой пример. Две недели на-
зад мы приехали в больницу, где дела-
ют прививки от коронавируса. Не бы-
ло еще восьми часов утра, а коридор 
уже заполнили желающие привиться. 
Поэтому мне кажется, что все раз-
говоры о том, что людей заставляют 
пройти вакцинацию, — пустые. Люди 
прекрасно понимают, что вакциниро-
ваться нужно. 

Время неравнодушия

— Владимир Викторович, время 
пандемии показало, что сегодня как 
никогда востребованы человеческие ка-
чества: неравнодушие, сострадание. Как 
парламентарии проявили себя? Ушли на 
самоизоляцию? или были вместе с из-
бирателями?

— Все в непростое время прояви-
ли лучшие человеческие качества. 
Горжусь, что мои коллеги активно 
включились в поддержку социально 
незащищенных слоев населения, ока-
зывая волонтерскую помощь, направ-
ляя продуктовые наборы, лекарства и 
другую помощь из личных средств.

На острие борьбы с коронавиру-
сом оказались врачи и медицинский 
персонал. Для них по решению главы 
государства и губернатора Челябин-
ской области была осуществлена 
программа стимулирующих выплат 
за особые условия труда. Депутат-
ский корпус со своей стороны также 
поддерживал и продолжает поддер-
живать медработников. Например, 
мы оперативно организовали акцию, 
которая помогла облегчить будни 
медиков. В частности, передавались 
продуктовые наборы, чтобы сотруд-
ники, которые отдают все силы на 
борьбу с пандемией, могли в редкие 
минуты отдыха сделать паузу, выпить 
чаю. Кроме того, по инициативе де-
путатов фракции «Единая Россия» 
приобретены два автомобиля для ме-
дучреждений. 

Подчеркну, подавляющее боль-
шинство депутатов взяли на себя 
функции волонтеров: кто-то до-
ставлял врачей к пациентам, кто-то 
занимался доставкой лекарств для 
жителей, кто-то работал на горячей 
линии. Депутаты приобрели большое 
количество индивидуальных средств 
защиты для больниц. 

Спасибо врачам

— Если не ошибаюсь, кроме законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти ни один представительный орган 
в регионах не выходил с инициативой 
отметить медиков за труд.

— По инициативе фракции «Еди-
ная Россия» в южноуральском пар-
ламенте было принято решение о 
дополнительном поощрении 1500 
медработников благодарственными 
письмами Законодательного Собра-
ния с денежной премией. Сегодня мы 
работаем над тем, чтобы увековечить 
подвиг, который совершили наши ме-
дики. мы хотим привлечь к этому на-
чинанию как можно больше жителей, 
организован конкурс на лучший про-
ект скульптурной композиции.

многое сделано, но сделать пред-
стоит еще больше. 

«Уроки коронавирусного года: потери и приобретения» — с 
такой темой вышел в конце февраля новый выпуск программы 
парламентского телевидения «Просто о законе». Впрочем, на 
этот раз речь шла не только и не столько о законах, сколько о 
том, как южноуральцы пережили непростой 2020 год. Собе-
седником стал председатель Законодательного Собрания Че-
лябинской области, руководитель фракции «Единая Россия» 
Владимир Мякуш.

ВлАДИМИР МяКУш: «МЫ ПОбЕДИМ 
ВИРУС ОКОНЧАТЕлЬНО»

В регионе для малого 
и среднего бизнеса 
введены 5 антикризисных 
программ кредитования 
и рефинансирования. 
Поддержку уже получили 
около 300 предприятий, 
сохранено около 6 тысяч 
рабочих мест.

в период пандемии владимир Мякуш был не только инициатором 
акций по поддержке медиков, но и лично в них участвовал. 

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
промышленные предприятия
— за «Чистый воздух»...               с. 6

АлексАндр пАтритеев. фото дмитрия куткинА
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ИНфОГРАфИКА

«Демография»

• предоставление медпомощи по 
профилю «гериатрия» не менее 3,5 тыс. 
пожилых граждан;

• привлечение к физкультуре и спор-
ту более 650 тыс. человек;

• строительство спортивной инфра-
структуры;

• оборудование, инвентарь и господ-
держка для 25 спортшкол;

• открытие центров здоровья;
• внедрение муниципальных программ 

«Укрепление общественного здоровья»;
• введение в строй 13 детских садов;
• создание 3 тыс. мест в детских садах.

«Здравоохранение»

• создание региональной системы 
диспетчеризации скорой медпомощи;

• открытие 5 центров амбулаторной 
онкологической помощи;

• переоснащение 6 медорганизаций;
• создание первичного сосудистого 

отделения;
• аккредитация более 15 000 меди-

цинских сотрудников;
• организация более 24 000 автомати-

зированных мест медработников.

«Образование»

• введение в строй двух школ (по    
500 мест) в Верхнеуральском и Куна-
шакском районах, продолжение строи-
тельства школы-детского сада в миассе, 
школы на 1100 мест в районе Академ 
Riverside Челябинска, школы — детского 
сада в д. Сарафаново;

• обновление материально-техниче-
ской базы 2 школ для детей с ОВЗ;

• создание в сельских школах 6 цен-
тров цифрового и гуманитарного про-
филей «Точка роста»;

• ремонт и строительство 6 спортпло-
щадок и 2 спортзалов в сельских школах;

• создание более 880 новых мест до-
полнительного образования детей;

• открытие «Кванториума» в Троицке;
• открытие Центра цифрового обра-

зования детей «IT-куб» в  Сатке;
• внедрение в 282 образовательных 

организациях цифровой среды.

«Жилье и городская 
среда»

• благоустройство 114 дворовых и 120 
общественных территорий;

• расселение 41,57 тыс. кв. метров 
аварийного жилья;

• улучшение жилищных условий 2,31 
тыс. человек;

• ввод 1,67 млн кв. метров жилья.

«Экология»

• завершение рекультивации Челя-
бинской городской свалки;

• начало работ по ликвидации мазу-
тохранилища в Златоусте;

• снижение объема выбросов загряз-
няющих веществ в атмосферу;

• развитие центра сбора и обработ-
ки данных о состоянии воздуха на базе 
Центра экологического мониторинга;

• обеспечение жилого фонда контей-
нерным сбором ТКО на 93%;

• обустройство двух экотроп.

«безопасные                          
и качественные дороги»

• работы на более чем 197 км авто-
дорог регионального или межмуници-
пального значения, в том числе: ремонт 
покрытия проезжей части 173,77 км; 
капремонт 20,6 км; реконструкция 3 км;

• работы на более чем 41 км авто-
дорог местного значения, в том числе: 
ремонт проезжей части длиной 29,05 км; 

капитальный ремонт 5,71 км; рекон-
струкция 3,03 км; строительство 3,6 км;

• реализация мероприятий по повы-
шению безопасности движения;

• размещение 2 пунктов весогабарит-
ного контроля транспортных средств.

«Производительность 
труда»

• заключение не менее 63 соглаше-
ний об участии в национальном проекте;

• обучение не менее 797 сотрудников 
предприятий-участников нацпроекта;

• создание 12 потоков-образцов на 
предприятиях-участниках нацпроекта.

«цифровая экономика»

• 441 социально значимый объект под-
ключат к высокоскоростному интернету;

• реализация проекта, в рамках ко-
торого жители населенных пунктов с 
численностью от 100 до 500 чел. обеспе-
чат доступом к интернету на скорости не 
менее 10 мбит/сек., сотовой связью;

• учебные классы в 27,23% обще-
образовательных организаций области 
обеспечат технологией Wi-fi;

• продолжится реализация проекта 
по компенсации затрат операторам свя-
зи и интернет-провайдерам из област-
ного бюджета при строительстве сетей 
связи в малых населенных пунктах;

• реализация проекта «Умный город».

«Наука»

• реализация госпрограммы «Разви-
тие науки в Челябинской области»;

• реализация программы деятельно-
сти НОЦ «Урал» в Челябинской области;

• поддержка 100 проектов в рамках 
сотрудничества с Российским фондом 
фундаментальных исследований;

«Культура»

• завершение капремонта Челябин-
ского государственного театра кукол;

• капремонт 10 домов культуры;
• приобретение 2 автоклубов;
• создание 5 модельных библиотек;
• оснащение инструментами, обору-

дованием 11 детских школ искусств и 1 
колледжа искусств;

• капремонт 7 детских школ искусств;
• создание 2 виртуальных концертзалов. 

«Малое и среднее 
предпринимательство»

• cоздание условий для легкого старта 
и комфортного ведения бизнеса;

• создание условий для осуществления 
деятельности самозанятыми;

• создание комплексной системы 
акселерации, включая финансовые и на-
логовые инструменты поддержки.

«Международная 
кооперация и экспорт»

• увеличение экспорта несырьевых 
неэнергетических товаров;

• увеличение доли экспорта продукции 
обрабатывающей промышленности, с/х 
продукции и услуг в ВВП страны;

• формирование эффективной систе-
мы разделения труда и производствен-
ной кооперации в рамках ЕАЭС.

На февральском заседании депутаты дали положительную 
оценку работе исполнительной власти по реализации нацпро-
ектов в 2020 году. По словам Владимира Мякуша, несмотря 
на сложную ситуацию, приняты все меры для исполнения по-
казателей. В свою очередь парламент выработал рекоменда-
ции, чтобы и в этом году работа продолжилась с должным 
качеством. О главных задачах в 2021 году — в материале.

по мАтериАлАм сАйтА «нАцпроекты74.рф»

бюджет нацпроектов                    
в Челябинской области:
2019 г. — 18,3 млрд руб.;
2020 г. — 29,6 млрд руб.;
2021 г. — запланировано 
более 24 млрд руб.
Примечание: 
к началу 2020 года бюджет, 
запланированный 
на реализацию нацпроектов, 
был меньше, но благодаря 
дополнительному 
финансированию сумма 
к концу года выросла. 

НАцПРОЕКТЫ-2021 
НА ЮЖНОМ УРАлЕ

в Челябинской области реализуются 
все 12 национальных проектов.
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АКТУАлЬНО

Сегодня во всех муниципалитетах 
области обеспечено присутствие ад-
министраций в популярных соцсетях: 
«Вконтакте» (100%), «Фейсбук» (69%), 
«Одноклассники» (60%), «Инстаграм» 
(54%). Сообще-
ния, которые вы-
являются служ-
бой мониторинга 
с использова-
нием продукта 
«Инцидент-ме-
неджмент», в 
зависимости от 
содержания обращения направляются 
либо в органы мСУ, либо в органы ис-
полнительной власти региона.

— Ответ на обращение размеща-
ется на той площадке, в том паблике 

или под тем комментарием, где был 
размещен вопрос, — подчеркнул                   
замруководителя аппарата губернато-

ра и правительства 
Алексей Фарты-
гин. — Это отвечает 
запросу жителей 
на выстраивание 
адекватной комму-
никации с властью. 
При этом важно не 
просто формально 

«закрыть» обращение — ответ должен 
содержать информацию, которую за-
прашивает гражданин.

Как отметил докладчик, среднее 
время от передачи службой мони-

торинга запроса до размещения от-
вета — 4 часа 9 минут. Это достаточно 
хороший показатель. Но есть к чему 
стремиться. Так, в ноябре 2020 года в 
Челябинской области открылся Центр 
управления регионом, чья основная 
задача — информирование населения 
о деятельности власти. В перспективе 
— создание мини-ЦУРов в территори-
ях, которые уже на профессиональной 
основе будут выстраивать отработку 
обращений граждан. Помимо этого 
органы мСУ должны развивать свои 
верифицированные паблики, чтобы 
жители понимали, что это официаль-
ная страница органа власти, которой 
можно доверять.

между тем председатель комитета 
олег Гербер (фракция «Единая Рос-
сия») поинтересовался, насколько 
работа поставлена в удаленных тер-
риториях, малых населенных пун-
ктах.

— Выявление обращений — это 
автоматическая модерация системой 
всего массива обращений в соцсе-
тях, — ответил Алексей Фартыгин. 
— Обращение должно максимально 
быстро попасть к конечному ис-
полнителю, который максимально 
быстро должен дать обратную связь. 
Надо признать, что в небольших 
сельских населенных пунктах таких 
обращений, как правило, мало: жи-
тели чаще имеют возможность лично 
сказать о проблеме своему главе.

Корректировать 
сельхозналог

В своем выступлении Вячеслав 
Евстигнеев остановился на четырех 
вопросах. Первый — возможность 
корректировки ставки единого сель-
скохозяйственного налога в Челя-
бинской области. 

— Федеральный центр наделил ре-
гионы правом самим принимать со-
ответствующее решение, — напом-
нил парламентарий. — И мы можем 
либо обнулить налоговую ставку, ли-
бо снизить, как, к слову, уже сделали 
в некоторых соседних территориях. 
Сейчас мы анализируем ситуацию 
в других регионах, где уже пошли 
по этому пути. По нашим оценкам, 
косвенный положительный эффект 
от такого решения для селян будет 
высок.

Ответственно обращаться 
с животными

Второй вопрос, который озвучил 
председатель комитета по аграрной 
политике, касался федерального за-
кона об ответственном обращении с 
животными. Напомним, вступивший 
в силу с января 2021 года закон пред-
усматривает в том числе отлов безнад-
зорных животных, их чипирование, 
строительство для них приютов и так 
далее. Большая часть ответственности 
при этом ложится на муниципалите-
ты. По словам Вячеслава Евстигнеева, 
в законе есть несовершенства, над 
устранением которых ведется работа.

Вернуть земли в пашни

Третий вопрос связан с федераль-
ным земельным законодательством. 

— Закон появился еще в 90-е годы, 
когда колхозы и совхозы привати-
зировались, появлялись паи. Те, кто 
их освоил, сегодня работают. Однако 
часть земель, которыми пайщики не 
воспользовались по каким-либо при-
чинам, оказались брошены. Сегодня 
у государства нет законной меры изы-
мать эти земли, — отметил Вячеслав 

Юрьевич. — Поэтому и мы ставим 
вопрос, и на федеральном уровне он 
прорабатывается, о введении закон-
ных мер изъятия брошенных земель и 
передаче их в муниципальные фонды.

По мнению депутата, это позволит 
перспективным хозяйствам развивать-
ся, а значит, давать больше продукции.

Запретить нельзя 
экспортировать

Четвертый вопрос касался запре-
та на экспорт зерна. Решение — в 
компетенции федерального пра-
вительства, но для нашей области, 
всегда работавшей на экспорт, тема 
актуальна.

— Запрет ввели, чтобы остановить 
повышение цен на продукцию АПК 
в магазинах, на хлебобулочные изде-
лия, — пояснил Вячеслав Евстигне-
ев. — Однако те, кто вчера вкладывал 
в отрасль средства и надеялся на 
прибыль, получили ее в мизерном 
размере. В итоге к посевному сезону 
некоторые селяне не будут готовы, 
поскольку не получили маржиналь-
ную прибыль, на которую рассчиты-
вали. Челябинская область — один 
из регионов, озвучивших проблему, 
чтобы федеральный центр внес по-
слабления. Процесс уже начался.

Как заверил депутат, по каждому 
из этих вопросов уже наметились 
подвижки.

ДЕПУТАТ НАЗВАл 
ЧЕТЫРЕ ПРОблЕМЫ СЕлА

В Челябинске прошла Межрегиональная агропромыш-
ленная конференция. На ее пленарном заседании выступил 
председатель комитета Законодательного Собрания по аграр-
ной политике Вячеслав Евстигнеев (фракция «Единая Россия»). 
Он рассказал о законодательных инициативах, которые ка-
саются поддержки села и сельских товаропроизводителей.

АлексАндр пАтритеев. фото людмилы ковАлевой

АПК

Последние годы южно-
уральцы активно приходят 
в социальные сети. Именно 
там они часто говорят о 
своих проблемах, адресуя 
их органам власти. Неслу-
чайно губернатор Алексей 
Текслер в прошлом обра-
щении к Законодательно-
му Собранию отметил: «С 
людьми нужно общаться 
постоянно. И лично, и че-
рез социальные сети». Как 
поставлена эта работа на 
уровне муниципалитетов, 
обсудил комитет по инфор-
мационной политике. ВлАСТЬ ОТВЕЧАЕТ 

В СОцСЕТяХ
нинА черкАсскАя

На 18 февраля в нашем 
регионе зарегистрировано 
свыше 9000 обращений 
в соцсетях, для сравнения 
в Свердловской области 
— 5600 обращений.

олег ГерБер, 
председатель комитета законодатель-
ного Собрания по информационной по-
литике (фракция «единая россия»):

органам местного самоуправ-
ления следует усилить работу 

по информированию жителей в 
социальных сетях, а также обра-
тить внимание на повышение ка-
чества ведения своих официаль-
ных аккаунтов. работа муници-
пальной власти должна быть 
прозрачна для населения.
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  КОМИТЕТЫ

В 2021 году мероприятия 
будут выполняться по не-
скольким госпрограммам 
— «Комплексное развитие 
сельских территорий» и «Раз-
витие дорожного хозяйства и 
транспортной доступности 
в Челябинской области», 
включающей в себя реали-
зацию региональных проек-
тов «Региональная и местная 

дорожная сеть», «Общеси-
стемные меры развития до-
рожного хозяйства». С этого 
года размер средств Дорож-
ного фонда включает в себя 
дополнительно реализацию 
двух госпрограмм — это 
«Стимулирование развития 
жилищного строительства» и 
«Экономическое развитие и 
инновационная экономика». 

Также продолжится реали-
зация нацпроекта «Безопас-
ные и качественные автомо-
бильные дороги». В планах 
на 2021 год предусмотрено 
отремонтировать всего 746,8 
километра автомобильных 
дорог. Если все задуманное 
реализуют, то доля автомо-
бильных дорог регионального 

значения будет увеличена до 
53,4%, а доля сети городских 
агломераций (Челябинской и 
магнитогорской) — до 70,7%.

Парламентарии также об-
судили, какие работы были 
проведены в прошлом году. 
В 2020 году Дорожный фонд 
составил 19,8 млрд руб., при 
этом 4,2 млрд руб. поступили 
из федерального бюджета. В 
этом году Дорожной фонд 
Челябинской области со-
ставляет пока 18,6 млрд руб. 

Депутаты дали ряд рекомен-
даций южноуральскому мини-
стерству дорожного хозяйства 
и транспорта. Так, ведомство 
должно добиться повышения 
качества сети автодорог реги-
онального значения за счет 
увеличения доли контрак-
тов. Это произойдет, если ис-
пользовать новые технологии 
и материалы и выполнять ра-
боты на принципах контракта 
«жизненного цикла», который 
предусматривает объедине-
ние в один договор различ-
ных видов дорожных работ.

В Челябинской области с 
1 января не увеличивались 
тарифы на коммунальные ус-
луги, повышение произой-
дет с 1 июля. Это связано с 
ростом цен на электроэнер-
гию, природный газ и уголь, 
а также с изменением стои-
мости ремонта и материалов.

Чтобы ограничить рост 
платы южноуральцев, в реги-
оне устанавливают льготные 
тарифы на тепловую энергию 
для населения. В областной 
казне на предоставление в 
этом году субсидий тепло-
снабжающим организациям 
предусмотрено 3,14 млрд руб. 
Средства пойдут на компен-
сацию выпадающих доходов. 

— Стоимость услуг по во-
доснабжению, отоплению, 
электроэнергии имеет большое 

значение как для граждан, так 
и для предприятий. Депутаты 
следят, чтобы тарифы не пре-
вышали предельно допусти-
мых значений, утвержденных 
правительством РФ, — отме-
тил первый зампредседателя 
комитета Владимир Перезолов 
(фракция «Единая Россия»).

Необходимо продолжать 
искать резервы и возмож-
ности к сдерживанию та-
рифов, считают депутаты.

Парламентарии рекомендо-
вали министерству утвердить 
льготные тарифы для населе-
ния на услуги регоператоров 
по обращению с ТКО после 
того, как будут внесены изме-
нения в закон об областном 
бюджете в части расходов на 
компенсацию выпадающих 
доходов указанных компаний.

НАцПРоЕКТы

более 700 километров автодорог в 2021 году
отремонтируют на Южном Урале

Депутаты комитета законо-
дательного Собрания по стро-
ительной политике и ЖКХ 
под председательством олега 
Голикова (фракция «Единая 
Россия») обсудили планы до-
рожных работ в этом году.

цифРА

составляет Дорожной фонд 
Челябинской области 
в 2021 году.

18,6
МлРД РУблЕй

ТАТЬяНА НИКОлАЕВА

ТАРифы

Рост платы за услуги ЖКХ ограничат

На Южном Урале рост тарифов на услуги ЖКХ не превысит допу-
стимых значений. Комитет по промышленной политике, энергетике, 
транспорту и тарифному регулированию обсудил данную тему.

АНАСТАСИя ХИВИНцЕВА 

Новые технологии и материалы 
напрямую влияют на качество дорог.

в регионе действуют льготные тарифы 
на тепловую энергию для населения.

Прикладную цель выездного за-
седания комитетов для журналистов 
озвучил председатель комитета по 
экологии и природопользованию Ми-
хаил Махов (фракция «зеленая альтер-
натива»):

— мы хотим, чтобы, в частности, 
представители промышленных пред-
приятий нашего региона взяли эколо-
гический опыт ЧТПЗ себе на воору-
жение, внедряя наилучшие доступные 
технологии на своих производствах... 

В начале визита парламентариям 
продемонстрировали работу совре-
менного комплекса водоочистки «AQA 
Кристалл», который обеспечивает зам-
кнутый оборотный цикл и существен-
но снижает возможное воздействие 
производства на окружающую среду. 

— Предприятие меняется, реализует 
новые направления, причем не только 
производственные, но и экологиче-
ские, — рассказал Евгений Губанов, 
руководитель департамента по трубам 
большого диаметра ЧТПЗ, заместитель 
председателя комитета по экологии 
и природопользованию (фракция 

«Единая Россия»). — Экологическая 
программа работает по четырем на-
правлениям: вода, атмосфера, про-
мышленные отходы и рекультивация 
земли. Объем инвестиций, который 
компания будет направлять в рамках 
долгосрочной программы до 2024 года, 
составляет более 2 млрд рублей.

По мнению первого зампредседателя 
комитета по промышленной политике 
Владимира Перезолова (фракция «Единая 
Россия»), экологические инициативы 
предприятий нужно поддерживать. 

— В апреле 2020 года в регионе был 
принят закон об инвестиционном на-
логовом кредите. Согласно закону 
предприятия, которые реализуют меро-
приятия по модернизации производства 
и снижению негативного воздействия 
на окружающую среду, могут изменить 
сроки уплаты по региональным налогам, 
— отметил Владимир Перезолов. — Но 
чтобы закон начал работать в полную 
силу, нужно утвердить порядок приня-
тия решений об изменении указанных 
сроков. Считаем, эту работу необходимо 
ускорить.

В рамках заседания на площадке 
цеха «Высота 239» депутаты обсудили 
экологические программы, реализу-
емые на крупных предприятиях об-
ласти, в частности на магнитогорском 
металлургическом комбинате. 

— В 2015 году мы разработали 
инвестплан, который направлен на 
кардинальное снижение экологиче-
ской нагрузки, — сообщил Григорий 
Щуров, директор по охране труда, 
промышленной безопасности и эко-
логии ПАО «ммК». — За пять лет 
инвестиции в промплощадку соста-
вили 3,2 млрд долларов. Кроме того, 
полностью отказались от сбросов в 

реку Урал. Параллельно ведем работу 
по восстановлению биоразнообразия.

Отметим, экологические меропри-
ятия выполняются промышленными 
предприятиями в рамках регио-
нального проекта «Чистый воздух» 
нацпроекта «Экология», которым 
предусмотрено снижение уровня за-
грязнения воздуха в Челябинске и 
магнитогорске не менее чем на 20% 
совокупного объема выбросов. 

Ректор ЧелГУ Сергей Таскаев расска-
зал участникам встречи о научных раз-
работках. Представители предприятий 
выразили надежду на тесное сотрудни-
чество науки и промышленности. 

Мы рассказывали о недавнем визите депутатов комитета 
по экологии и природопользованию в региональный центр 
экологического мониторинга. Продолжением последователь-
ной работы комитета стало выездное заседание, прошедшее 
на территории Челябинского трубопрокатного завода. На сей 
раз — совместно с членами комитета по промышленной по-
литике, энергетике, транспорту и тарифному регулированию.

ромАн рудин. фото дмитрия куткинА

ПРОМЫшлЕННОСТЬ 
СТРЕМИТСя К  ЭКОлОГИИ
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СПОРТ
В минувшую субботу в 

ледовом дворце «Ураль-
ская молния» было жарко: 
здесь проходил 11-й тур-
нир по хоккею в валенках 
на Кубок Законодатель-
ного Собрания Челябин-
ской области «Играй 
по-нашему!» Самые яркие 
моменты турнира — в на-
шем фоторепортаже.

фото дмитрия куткинА

КлЮшКА, ВАлЕНКИ — 
ЭТО ПО-НАшЕМУ!

вот уже 11 лет турнир собирает поклонников хоккея 
в валенках из всех районов и городских округов нашего региона. 

Соревнования открыл VIp-турнир с участием команд депутатов Законо-
дательного Собрания, сборной Челябинской городской думы и городской 
администрации, Общественной молодежной палаты и Федерации профсо-
юзов. Первое место заняли депутаты Законодательного Собрания.

Вместе с председателем Законодательного Собрания Владимиром мя-
кушем (руководителем фракции «Единая Россия») участников турнира 
приветствовали заместители губернатора Анатолий Векшин и Вадим Ев-
докимов.

По решению 
спикера областного 
парламента 
Владимира мякуша 
главный приз турнира 
— хоккейный корт, 
который установят 
в муниципалитете 
команды-
победительницы.

Хоккей в валенках — игра народная 
и не менее интересная, чем хоккей на коньках.

По итогам основной сетки главный кубок турнира достался команде «Сиг-
нал» из Снежинска, на 2-м месте — челябинская команда «Челшар», бронза у 
«мечела».

команда депутатов седьмого созыва продолжила 
победные традиции своих предшественников.
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СОбЫТИЕ

«Позыв-
ной»

комара

Очерта-
ние и

разрез
губ

Изюмин-
ка пари-
жанки

Младший
среди

матросов

Город на
юго-

востоке
Испании

Птица

Вымеще-
ние нако-
пившейся

злобы

Гудящий
домик на
пасеке

Немец-
кий

авто-
мобиль

Род
книги

Отдален-
ная часть

города

Судно с
двумя
корпу-
сами

Речная
рыба

Умерен-
ный

свободо-
люб

Медовая
емкость

Важная
«непро-
мокае-
мая»
птица

Отдель-
ная кре-
постная
построй-

ка

Озеро,
через

которое
проходит
Суэцкий

канал

Город в
Южной

Америке

Солдат
на

стреме

Древне-
римская
монета

Роды у
киски

Вид
боевых

действий

Древнее
племя,
народ

Супру-
жество

Вид
теста

Среда
опустив-
шихся
людей

Затянув-
шийся
штурм

Дикий
кот

Громкий
звон
коло-
колов

Листо-
падный

кустарник

Откры-
тый

прилавок
для

торговли

Метод
достиже-
ния цели

Розыск,
иссле-

дование

Сок алоэ,
выпа-

ренный
досуха

Обще-
житие в

зоне
строгого
режима

Прояс-
няет всё

Берес-
тяной
короб

Объяв-
ление о
пред-

стоящих
гастролях

Твердый
хлыст

Сборище
под руко-
водством
чабана

Запад-
ный

пионер

Столица
Марокко

Премия
академии
российс-

кого теле-
видения

Соленое
озеро в
Австра-

лии

Сосновый
лес

Личинки
пчел

Город на
юге

Бенина

Финская
баня

Прибор
для

отсчета
времени

Худший
из пес-

симистов

Громкий
звук

голоса

Болезнь
человека

На протяжении десятиле-
тия челябинские спортсмены 
являются лидерами мирового 
радиоспорта. Они — костяк 
сборной России (из 14 членов 
сборной — 13 челябинцев). За 
последние 7 лет команда с по-
зывным «Рм9А» («Радио ма-
рия Девять Анна») четырежды 
становилась чемпионом мира, 
три раза завоевывала серебря-
ные медали чемпионата.

В минувшем сезоне им 
удался «золотой дубль»: вы-
играны и мировой чемпионат, 
и Кубок мира. Трудно пове-
рить, но это было сделано че-
лябинской командой с тем же 
капитаном — Юрием Кури-
ным, заслуженным мастером 
спорта.

— Почему о спортивном 
сезоне 2020 года говорим  в 
2021 году? Огромное количе-
ство участников — до 10 тысяч 
человек, и пока производится 
обработка результатов, прохо-
дит несколько месяцев, — от-
мечает Юрий Куриный. — В 
2020 году мы завоевали Кубок 
мира, а это более редкое со-
бытие: несмотря на то, что Ку-
бок рангом ниже чемпионата, 
его престиж выше.

Членов челябинской ко-
манды приветствовали спикер 
южноуральского парламента 
Владимир Мякуш, председа-
тель комитета по социальной 
политике Сергей буяков, 
председатель комитета по мо-
лодежной политике, культуре 
и спорту Михаил Видгоф (все 
— фракция «Единая Россия»). 
Кстати, в составе нашей сбор-
ной есть как действующие 
депутаты Законодательного 

Собрания, так и парламента-
рии прошлых созывов. 

— Для нас это знаковое со-
бытие: мы стали чемпионами 
мира, выиграли Кубок мира. 
Одержали победу в некоторых 
российских соревнованиях.   
У нас — Кубок Урала и прочие 
достижения, — рассказывает 
заслуженный мастер спорта 
Виктор Чернобровин, депутат 
шести созывов Законодатель-
ного Собрания. — В прошлом 
сезоне коррективы в между-
народные соревнования внес-
ла пандемия — участников 
оказалось значительно боль-
ше, чем в предыдущие годы. 
Но наша команда победила с 
огромным отрывом.

Отметим, кандидат в ма-
стера спорта, парламентарий 
ольга Мухометьярова (фрак-
ция «Спра-
ведливая Рос-
сия») в 2020 
году стала 
чемпионом 
России в со-
ставе женской 
сборной.

— мы 
гордимся 
командой 
Челябинской 
области по 
радиоспорту, — комментирует 
Владимир мякуш. — Но не 
только за победы на междуна-
родном уровне они достойны 

самой высокой похвалы — 
участники команды разви-
вают этот вид спорта среди 

молодежи. 
И я уверен, 
что под-
растающее 
поколение 
продолжит 
победные 
традиции.

Действи-
тельно, наши 
юниоры ста-
ли регулярно 
выигрывать 

чемпионаты и Кубки России. 
Сегодня радиошколы и клубы 
открыты в Копейске, Пласте, 
магнитогорске, Челябинске.

Позывной команды Челябинской области 
знают профессионалы радиоспорта по всему 
земному шару. В прошлом сезоне южноураль-
цам удалось повторить собственное уникальное 
достижение далекого 1983 года — они выигра-
ли мировой чемпионат и стали обладателями 
Кубка мира. Накануне наших земляков чество-
вали в Законодательном Собрании.

АлексАндр пАтритеев. фото дмитрия куткинА

виктор ЧерНоБровИН, 
член челябинской команды по 
радиоспорту, депутат шести со-
зывов законодательного Собра-
ния (с 1994 по 2020 год):

в прошлом сезоне кор-
рективы в международ-

ные соревнования внесла 
пандемия — участников 
оказалось значительно 
больше, чем в предыдущие 
годы. Но наша команда по-
бедила с огромным от-
рывом.

международный 
Кубок Урала имени 
летчика-космонавта 
Г.м. Гречко учрежден 
по инициативе 
председателя 
Законодательного 
Собрания Владимира 
мякуша (фракция 
«Единая Россия»). 

Южноуральские радиоспортсмены 
заслужили самой высокой похвалы.

«РАДИО МАРИя ДЕВяТЬ АННА» 
ПОВТОРИлА ЗОлОТОй ДУблЬ


